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VORWORT 

 
Nach der Konferenz in Echternach / Luxemburg im Jahre 2008, orga-
nisierte die IGEB vom 19. bis zum 24. Juli 2018 ihre 23. Tagung in der 
sogenannten Großregion Saar-Lor-Lux (Luxemburg-Rheinland Pfalz-
Saarland-Lothringen-Wallonie) und zwar diesmal im saarländischen 
Wadgassen.  
 
Zum ersten Mal in der Geschichte der IGEB fanden Parallelvorträge 
statt. Zur Konferenz waren über sechzig Referenten aus vierzehn 
Ländern – Belgien, Deutschland, Finnland, Kanada, Luxemburg, Nieder-
lande, Österreich, Portugal, Schweiz, Schweden, Spanien, Tschechische 
Republik, Ungarn und aus den Vereinigten Staaten von Amerika – nach 
Wadgassen angereist, um über aktuelle Themen aus der Blasmusik-
forschung vorzutragen. Im vorliegenden Band sind zwölf Beiträge ver-
öffentlicht.  
 
Die IGEB bedankt sich bei Dr. Björn Jakobs und seinem ganzen Team 
für die tadellose Organisation. Dazu gehören das Herrichten der 
Tagungsräume im Probesaal des Orchestervereins Wadgassen und in 
der benachbarten Gaststätte, das hochwertige Konzertangebot sowie 
das soziale Programm am Sonntag. Bei diesem Band wurde zum 
ersten Mal konsequent auf ein „Peer-Review“-Verfahren zurückge-
griffen. Die Namen der Kolleginnen und Kollegen sind im Buch auf-
gelistet. Der Herausgeber bedankt sich an dieser Stelle für ihre Mit-
arbeit.  
 
Weil die hohe Anzahl der schriftlichen Beiträge den Rahmen eines 
einzelnen Bandes – den der Alta Musica, Band 35 – sprengen würde, 
wurde entschieden, die Artikel, die sich mit Musikerbiographien aus der 
Blasmusik befassen in die Serie IGEB-Biographien als Band 3 auf-
zunehmen und diejenigen, die sich mit allgemeinen Themen aus der 
Blasmusik befassen in der Alta Musica, Band 35 zu belassen. 
 
Ein weiterer Dank ergeht an die Vertreter der Politik der beiden betei-
ligten Gemeinden, die Herren Bürgermeister Sebastian Greiber (Wad-
gassen) und Franz-Josef Berg (Dillingen) sowie an die Bundeswehr für 
die Übernachtungsmöglichkeiten zugunsten des Schweizer Armee-
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spiels. An die Dirigenten, Musikerinnen und Musiker der Indiana Wind 
Symphony, der Musique Militaire Grand-Ducale, der Bergkappelle Saar, 
dem Schweizer Armeespiel und dem Wonderbrass Quintett ergeht ein 
musikalisches Dankeschön für die hochkarätigen Konzerte und ein 
künstlerisches Vergelt’s Gott ergeht an Frau Barbara Plattner für die 
passende Zeichnung zu diesem Band. Vielen Dank auch an Paul 
Niemisto für die Zusammenstellung des Programms, und an Seth 
Wollam für seine Arbeit an der Internetseite der IGEB.  
 
Die Zusammenarbeit mit der Kunstuniversität Graz war und ist für die 
IGEB von ausschlaggebender Bedeutung. Frau Doris Schweinzer vom 
Institut für Ethnomusikologie und langjährige Kassiererin sowie Ver-
walterin des Büros der IGEB trägt seit Jahren dazu bei, dass die IGEB 
gut organisiert ist. Zusätzlich zu dieser Arbeit ist sie verantwortlich für 
das Layout des vorliegenden 3. Bandes in der Serie der IGEB-Bio-
graphien. Vielen Dank liebe Doris für Dein unermüdliches Wirken zum 
Wohle der IGEB. Des Weiteren dankt der Herausgeber der wissen-
schaftlichen Hilfskraft der musikwissenschaftlichen Forschungsgruppe 
der Universität Luxemburg Frau Lisa Gilbertz für die Durchsicht des 
Manuskripts. 
 
Damien Sagrillo 
August 2019 
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FOREWORD 

 
After the 2008 conference in Echternach , Luxembourg, the IGEB 
organized its 23rd conference July 19-24, 2018 in the so-called Greater 
Region Saar-Lor-Lux (Luxembourg / Rhineland-Palatinate / Saarland / 
Lorraine / Wallonia), this time in Wadgassen. 
 
For the first time in the history of the IGEB, parallel lectures took place. 
Over sixty speakers from fourteen countries – Austria, Belgium, 
Canada, the Czech Republic, Finland, Germany, Hungary, Luxembourg, 
the Netherlands, Portugal, Spain, Sweden, Switzerland and the United 
States of America – attended the conference in Wadgassen to discuss 
current topics in wind music research. Twelve articles are included in 
this volume. 
 
The IGEB would like to thank Dr Björn Jakobs and his entire team for 
their impeccable organisation. This includes the preparation of the 
conference rooms in the rehearsal room of the Orchesterverein (Wind 
Band) of Wadgassen and in the neighbouring restaurant, the high-
quality concert program and the social program on Sunday. For the first 
time, a peer review process was consistently used for this volume. The 
editor would like to take this opportunity to thank these colleagues, 
whose names are listed in the book, for their cooperation.  
 
Since the large number of written contributions would exceed the 
scope of a single volume – that of Alta Musica, volume 35 –, it was 
decided to include the biographies of wind musicians as volume 3 in 
the IGEB Biographies series and to leave those dealing with general 
wind music topics in Alta Musica, volume 35. 
 
Other thanks go to the political representatives of the two participating 
communities, the mayors Sebastian Greiber (Wadgassen) and Franz-
Josef Berg (Dillingen). Further thanks also to the Bundeswehr for 
providing overnight accommodations for the Swiss Army Band 
(Schweizer Armeespiel). A musical thank-you goes to the conductors 
and musicians of the Indiana Wind Symphony, the Musique Militaire 
Grand-Ducale, the Bergkappelle Saar, the Schweizer Armeespiel and 
the Wonderbrass Quintett for their outstanding concerts and an artistic 
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thank you goes to Mrs. Barbara Plattner for the appropriate drawing for 
this volume. Many thanks also to Paul Niemisto for putting together the 
conference program, to Seth Wollam for keeping the IGEB website up 
to date and to Raoul F. Camus for his help in reviewing this volume. 
 
The cooperation with the Graz University of the Arts was and is of 
crucial importance for the IGEB. Mrs. Doris Schweinzer from the 
Institute of Ethnomusicology and long-time treasurer and administrator 
of the IGEB office has for years contributed to the IGEB's good 
organisation. In addition to this work, she is responsible for the layout 
of the IGEB biographies volume 3. Thank you very much Doris for your 
tireless work for the benefit of the IGEB. Furthermore, the editor would 
like to thank Lisa Gilbertz, a student assistant of the musicological 
research group of the University of Luxembourg, for her review of the 
manuscript. 
 
Damien Sagrillo 
August 2019 
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